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平成 30年 第３回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 30年 3月 23日（金） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後 2時   

 

６ 平成 30年第 2回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。  

       齋教育長、舟山委員 署名。 

 

７ 平成 30年第 3回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   一盃森委員、丹羽委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第８号 平成 30度第１回大河原町議会定例会の結果について 

（教育総務課長、生涯学習課長 各自説明） 

 平成 30年度第１回大河原町議会定例会の結果についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりで

ある。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第９号 県費負担教職員の異動状況について※別紙（当日） 

（教育総務課長説明） 

 県費負担教職員の異動状況についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 10号 大河原町特別支援教育コーディネーター等連絡委員会設置要綱の一部改正について 

（教育総務課長説明） 

 大河原町特別支援教育コーディネーター等連絡委員会設置要綱の一部改正についてご説明申し上

げる。資料は別紙のとおりである。 
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舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 11号 行政区スポーツ・レクリエーション活動奨励事業補助金交付要綱の一部改正について 

（生涯学習課長説明） 

 行政区スポーツ・レクリエーション活動奨励事業補助金交付要綱の一部改正についてご説明申し

上げる。資料は別紙のとおりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 12号 大河原町駅前図書館嘱託司書設置要綱の一部改正について 

（生涯学習課長説明） 

 大河原町駅前図書館嘱託司書設置要綱の一部改正についてご説明申し上げる。資料は別紙のとお

りである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 13号 スポーツ推進指導員設置要綱の制定について 

（生涯学習課長説明） 

 スポーツ推進指導員設置要綱の制定についてご説明申し上げる。 

 総合型地域スポーツクラブの設立、育成のため新たに設置したものである。資料は別紙のとおり

である。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 14号 私立幼稚園運営費補助金交付要綱の制定について 

（教育総務課長説明） 

 私立幼稚園運営費補助金交付要綱の制定についてご説明申し上げる。 

 平成 30年度より、子ども家庭課から事務移管される幼稚園関係事業の一つである。教育委員会要

綱として新たに整備したものである。資料は別紙のとおりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

（２）専決事務報告   

   報告第１号 専決処分の報告について 

        （平成 29年度大河原町一般会計補正予算（第 10号） 

        （平成 30年度大河原町一般会計予算） 

        （平成 29年度大河原町一般会計補正予算（第 11号）） 

   （教育総務課長 生涯学習課長 各自説明） 

平成 29 年度大河原町一般会計補正予算（第 10 号、第 11 号）及び平成 30 年度大河原町一般会計

予算について御説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。   

（教育長 説明） 
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補正予算第 11号についてだが、元町議員の大場吉樹先生より、教育関係事業に是非使ってほしい

と 3,000万円の寄附を受けたものである。大場先生は、故松山京子先生の御遺志と財産を基に、慈愛

表彰を行っていたが、ご高齢ということもあり慈愛表彰は終了となる。今後の大河原町の教育の為

に使ってほしいと、ご自身と奥様の財産からご寄付を受けたものである。この寄附を基にした事業

の実施については、大場先生とご家族の方にご意見をいただきながら運営することとなっている。  

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

９ 議事 

  議案第７号 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事について※別紙（当日） 

   （教育総務課長説明） 

 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりであ

る。 

    舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

  

  議案第８号 在学青少年教育相談員の任命について 

   （教育総務課長説明） 

 在学青少年教育相談員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第９号 学校評議員の委嘱について 

   （教育総務課長説明） 

    学校評議員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第 10号 社会教育指導員の任命について 

（生涯学習課長説明） 

    社会教育指導員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 11号 おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命について 

（教育総務課長説明） 

    おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおり

である。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 12号 学校医の解任について 

（教育総務課長説明） 

    学校医の解任についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 
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   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 13号 学校医の委嘱について 

（教育総務課長説明） 

    学校医の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

   

議案第 14号 平成 30年度学校給食計画について 

   （教育総務課長説明） 

    平成 29年度学校給食計画についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   Ｈ26年度の消費税改定及び材料費の高騰から 1食あたり 10円の値上げとなる。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 15号 スポーツ推進指導員の任命について 

   （教育総務課長説明） 

    スポーツ推進指導員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 16号 大河原町教育委員会行政組織規則の改正について 

   （教育総務課長説明） 

    大河原町教育委員会行政組織規則の改正についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 17号 大河原町私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の制定について 

   （教育総務課長説明） 

    大河原町私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の制定についてご説明申し上げる。こちらも平成

30年度より事務移管される幼稚園関係事業の一つである。資料は別紙のとおりである。 

   (質 疑) 

   舟山委員    幼稚園関係の事業が移管され、教育総務課の事務が多くなっていると感じるが大

丈夫か。 

   教育総務課長  子ども家庭課も、子どもの包括支援関係の新規事業が大分増えている。平成 18年

に新設された子ども家庭課に幼稚園関係を事務移管したが、今後を見据えた事務事

業の見直しから、教育委員会で幼稚園事業関係を引き受けることになった。教育総務

課もその当時より減らされ、職員は増えていない。複数で兼務しながら対応する予定

である。 

   舟山委員    人員も増えない中、教育委員会の仕事も増える一方で本当に大変なことと思う。

皆さん体調に留意し、事業に当たっていただきたい。 

   舟山委員   （委員全員に諮って）承認する。 
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  議案第 15号 スポーツ推進指導員の任命について 

   （教育総務課長説明） 

    スポーツ推進指導員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

 議案第 16号 大河原町教育委員会行政組織規則の改正について 

   （教育総務課長説明） 

    大河原町教育委員会行政組織規則の改正についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

 議案第 17号 大河原町私立幼稚園就園奨励費規則の制定について 

   （教育総務課長説明） 

    大河原町私立幼稚園就園奨励費規則の制定についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。   

 

10 その他     

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

 今年度は中央公民館改修事業や給食センター建設等の新規事業が多く、生涯学習課は 1 名減となっ

た。通常の仕事をしながら本当によく頑張っていただいた、教育委員会の職員には心より感謝したい。 

 

資料は別紙資料（校長会資料）である。 

Ⅰ平成 29年度＜学校教育の評価＞ 

１学力を向上させたか ・・・Ａ 

（1）「標準学力テスト」を実施後の分析が、次回のテストに有効に働いた 

  ・年 3回の「学力向上推進委員会」が大きな役割を果たしている 

  ・・・平成 26・27年度連続 宮城県学力学習調査で最高の評価＝小学校 

     平成 28年度は 全国学力調査で宮城県最高評価＝小学校 

     中学校は平成 26・27・28年度と右肩上がりの大幅な伸び 

     平成 29年度は 全国学力調査で宮城県の最高評価＝小学校 

             ○金ケ瀬中生の大きな成果 

             ○大河原中 2，3年生の活躍が顕著 

（2）大河原町独自の「第２回大河原町算数チャレンジ大会」実施 大河原小児童 宮城県第１位 

 「第１回おおがわら数学オリンピック大会」実施 ２年生因数分解未履修でも２位に食い込む          

（3）家庭学習の充実・・・暗証読本がボロボロになるほど活用の小学校 

（4）中 1ギャップを防ぐためには 
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   ・小・中学校教員相互理解を一層進めて  大中、大小教員交流を 

   ・大小、南小、西住小の連携継続  

（5）指導計画の進め方に工夫を施したか 

 ・2月にすべての教科書を終了させ復習させることができたか 

 ・単元の指導の中でじっくり学ぶ時間と習熟指導をする時間を明確に分離したか 

 ・問題解決型の授業にこだわり、進度が遅れることはなかったか 

 ・一方的に教師が話す授業をなくすことができたか 

２暗唱読本の完成・おおがわら先人集の活用・・・Ｂ 

（1）大河原町広報 毎月掲載「暗唱大好き」 

（2）おおがわらの先人集の活用  

３子供にとって魅力ある学級、魅力ある授業になったか・・・Ｂ 

  ○魅力ある学級は、小学校、中学校を問わず学力が高い 

  ○ＩＣＴ、タブレットの活用拡大、「劇的に」授業が変化 

４「心のケアハウス」1年目で宮城県のモデルへ・・・Ａ 

  ○宮城県教育長及び教育委員訪問 平成 29年 1月 30日（月） 

  ○宮城県議会議員 いじめ不登校特別委員会視察 平成 29年 5月 10日 

   4～2月までの成果 

    児童生徒支援 856件  学校復帰 8件  学びｻﾎﾟｰﾄ 1852件 来初児童生徒 609人 

５奉仕体験を通して 誰かの役に立つ喜びを感じさせたか・・・Ｂ 

  ○大規模校で可能な奉仕体験を工夫する必要 

６防災教育を充実させることができたか・・・Ｂ 

 （1）防災副読本の活用 

 （2）共同防災訓練実施 

平成 29年 3月 7日（火）午前 8時 大河原中学校区 大河原小学校、大河原南小学校で 

  平成 29年 11月 16日（木）午前 8時 区長等地域の大人大活躍 中学生のリード輝く 

  金ケ瀬学区は金未来隊の活動 着実に進めていただいている 

７「体力を向上」させるためどう取り組んだか・・・Ｂ 

 小学校の体力向上対策に工夫を 大河原南小学校の取り組み紹介を 

８「国際理解教育」の充実に努めたか・・・Ｃ 

 １ 英国交流継続発展させるために具体的手立てを 

 ２ 小学校英語の教科化に備えて 指導計画 教材 

 ３ 大河原南小学校のホームページで活動紹介が光る◎ 

 ４ 平成 30年度は、日本人学校派遣経験者の積極的活用を 

９ホームページの充実に努めたか・・・Ｂ 

 ○簡単に更新できる方法の開発に着手できた 

 ○Ｎｅｔ Ｃｏｍｍｏｎｓの今後の活用に期待 

10給食センター早期建設に向けて・・・Ａ 

 ○老朽化した施設でも事故ゼロで 



 

- 7 - 

 

 ●異物混入を防止するため、毎月の声掛け注意喚起を 

  11ゲーム・携帯・スマホのよりよい使い方に努めたか・・・Ｂ 

 素晴らしかった「明日青のつどい」  

 児童生徒 PTAの積極参加が大きな力となっているので変化にとんだ活動の継続を 

12 中学生 まちづくり未来会議のインパクト 

 ○中学生の提案が「さくらイルミネーション」として実現 

 ○中学生未来会議継続を 

 

Ⅱ平成 29年度＜生涯学習を振り返って＞ 

 １総合型地域スポーツクラブの設置ができたか・・・Ｂ 

  ○粘り強い取り組み 平成 30年 3月 27日 体験会「講話」「カラオケ体操教室」  

 ２絵本と学びの部屋の活用・・・Ａ 

  ○「星空さんぽ」大盛況  ○絵本の部屋利用者増  ○学びの部屋認知度上向き 

  ○放送大学誘致決定 

 ３クロスカントリー大会ができたか・・・Ｂ 

  ○小中学校の協力体制で成り立っている 

  ○仮装で走る人が増加している・・・「全日本仮装ウオーキング」大会に期待 

 ４中央公民館の老朽化対策ができたか・・・Ａ 

  ○平成 30年夏までにリニューアルオープンできる 

 ５ジュニア、青年育成が充分できたか・・・Ｂ 

  ○成人式の見事な成功  ○インリーダー、ジュニアリーダー増加 

  ○大河原南小学校放課後子ども教室の かるた、お茶会にジュニアリーダー11人参加 

 

  Ⅲ情報発信状況・・・Ａ 

   ＜河北新報掲載記録＞平成 29年 11月以降掲載分   

   11/7 大河原小 自主公開研究会       12/1 スマホ正しく楽しく 

   12/ 一目千本桜イルミネーション       1/16 大河原商業高校生 ロビーコンサート 

   2/2 特別支援教育にＩＣＴ          2/14 大河原中 立志式 

   2/22 大槻、尾形課長 ロビーコンサート   2/28 大河原南小 1/2成人式  

 

   Ⅳ年度末及び年度初めについて 

１業務処理 ２児童生徒及び職員の事故防止 ３人事異動関係 ４新規採用教員の動き 

Ⅴその他 

  志教育の目的は何か 

   知育  徳育  体育 

   全国学テ「○○のために勉強する」  児童生徒の学力は明確に高い  

   志教育の目的は「人を幸せにする」ための生き方なのではないか 
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（質 疑）    

舟山委員   先日拝見したが池田先生に作っていただいている駅前図書館の「星空さんぽ」、本

当に素敵で感動した。ぜひ新聞等でお知らせしてほしいと思う。 

一盃森委員   「寿限無」世代といえる子供たちが育ってきていると感じている。表現力がすご

く豊かになり伸びていると感じている。大河原中学校の立志式と卒業式の姿勢や歌、

大河原南小学校の卒業生と在校生の掛け合いの歌もとても上手で感動した。ここ何

年かでどの学校もとても上手になったと感じている。町民憲章も入っているので、子

供たちにも是非披露する機会を与えていただきたい。 

舟山委員    金ケ瀬小学校の卒業式も掛け合いの歌をオリジナルで作成していて、本当に素晴

らしかった。自分たちで歌を作って発表できるなんて本当に素晴らしい。 

丹羽委員    大河原小学校も男女全員で歌い、みんなで思いを共有していることに繋がってい

る。子ども達の読解力もものすごく上がっていると感じる。自分で考えて理解して

話す、ＡＩの時代にも通用する人間独自の力である。 

古山委員    金ケ瀬中学校の卒業式では、温かい地域の中で子供たちを育ててもらってありが

たかったと先生が話していた。 

教育長     卒業生代表の言葉も本当に素晴らしく、感動して涙を流す場面も沢山あった。        

保護者の姿も非常に立派だった。 

丹羽委員    ケアハウスの事務職員の方の存在も本当に素晴らしい。子どもに寄り添った対応

が自然にできる方で、本当に町の財産である。 

              

11 各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

4月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

12 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 30年 4月 20日（金）午後 3時から開会する。 

        

13 閉会宣言  午後 4時 15分     

 

平成 30年 4月 20日 

      署名委員 

 

      署名委員 

 

 

 

 


